
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ, МЕСТ
КОМА И ПРОФКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕ
ВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПО
ЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.

Газета основана
15 марта 

1931 г.
Выходит по 
понедельникам 

и средам

Цена 2 коп.

Понедельник, января 1979 г., №4 (2154)

Л А У Р Е А Т Ы
ГОСУДАРСТВЕННОЙ

ПРЕМИИ
К А З А Х С Т А Н А

В 1978 году Государ
ственной премии Казах
ской ССР в области нау
ки и техники вместе с 
сотрудниками Усть-Каме
ногорского титано-магние
вого комбината и «Во- 
стокмашзавода» за паз-

— Какова экономиче
ская эффективность внед
ренной технологии?

— Только на Усть-Ка- 
_ меногорском титано-мап

ниевом комбинате и 
Лениногорском свинцо
вом заводе она составила

Советский народ го
товится к очередным 
выборам в высший 
орган государствен
ной власти — Вер
ховный Совет СССР. 

«Мы вступаем в большую 
и ответственную полити
ческую кампанию, — 
сказал на заседании Пре
зидиума Верховного Со
вета СССР товарищ Л. И. 
Брежнев. — И нужно с 
первых же шагов задать 
ей деловой тон, поставить 
в центр внимания выпол
нение задач, намеченных 
XXV съездом- партии, 
Пленумами Центрального 
Комитета».

Осуществляя эту зада
чу, партийный комитет 
института принял кон
кретный план организа
торской и массово-поли-

ПЕРВЫЕ ШАГИ
тической работы на .всех 
этапах избирательной 
кампании.

4 января в ТПИ со
стоялось предвыборное 
собрание студентов, пре
подавателей, ученых, со
трудников НИИ при 
ТПИ, рабочих и служа
щих института, на кото
ром кандидатами в депу
таты Совета Националь
ностей Верховного Сове
та СССР от Новосибир
ского избирательного ок
руга № Д 1 были названы 
член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК 
КПСС товарищ Андрей 
Павлович Кириленко и 
вице-президент Акаде
мии наук СССР, пред
седатель Президиума СО 
АН СССР, Герой' Социа
листического Труда, лау
реат Ленинской премии 
академик Гурий Ивано
вич Марчук.

В институте выдвину

ты кандидаты , в состав 
участковых избиратель
ных комиссий, уполномо
ченные районного испол
нительного комитета на 
каждом избирательном 
участке, заведующие 
агитколлективами, агит
пунктами, подобраны 
агитколлективы. Из 58 из
бирательных участков, 
созданных в районе, ор
ганизовано в ТПИ 10. 
Поэтому на партийные 
организации нашего ин
ститута возложена боль
шая и ответственная ра
бота по подготовке и про
ведению выборов—от соз
дания избирательных ко
миссий до обеспечения 
условий голосования в 
день выборов.

Сейчас в институте 
проводится сложная и 
кропотливая работа по 
составлению списков из
бирателей, в которые 
войдут около 15 тысяч 
человек. Этой работой за

нимается более 1000 аги
таторов. В условиях вуза 
работа по составлению 
списков осложняется тем, 
что скоро студенты-дип
ломники многих факуль
тетов уедут на практику, 
а после сессии большин
ство студентов разъедет
ся на каникулы. Поэто
му необходимо, чтобы 
списки избирателей бы
ли составлены в крат
чайшие сроки. Успешное 
осуществление этой за
дачи во многом зависит 
от того, насколько актив
но и сознательно будут 
участвовать в этой кам
пании студенты.

Б. СЕСЮНИН.

АГИТПУНКТЫ
работку, создание и 
внедрение в промышлен
ность комплекса автома
тизированных средств 
производства и контроля 
оборудования для полу
чения цветных металлов 
были удостоены директор 
НИИ ЭИ профессор В. И. 
Горбунов, заведующий 
лабораторией методов 
изотопной дефектоско
пии А- В. Покровский и 
главный инженер НИИ 
ЭИ В. Ф. Вороновский. 
Наш корреспондент встре
тился с лауреатами.

— Владимир Иванович, 
расскажите, пожалуйста, 
в чем значимость и новиз
на работы, удостоенной 
столь высокой оценки?

— Наша работа явля
ется итогом многолетних 
изысканий • в обла
сти металлургии и радиа
ционной дефектоскопии. 
Наиболее частой причи
ной выхода из строя аг
регатов, предназначен
ных для получения цвет
ных и редких металлов, 
является невысокое ка
чество сварных швов. По
этому важной частью ра
боты стало создание 
комплекса для сплош
ного автоматическо
го контроля свар
ных швов, определение 
методики такого контро
ля. В целом работа за
вершилась внедрением 
технологического цикла 
производства оборудова
ния для цветной метал
лургии, гарантирующего 
увеличение срока его эк
сплуатации в 2—4 раза, 
бесперебойную работу и 
высокое качество продук
ции.

свыше 7 миллионов руб
лей.

— При создании кон
тролирующего комплекса 
пришлось, наверное, 
столкнуться с трудностя
ми?

A. В. Покровский:
— Главной труд

ностью было отсут
ствие информации о 
ходе и параметрах техно
логических процессов. Мы 
предложили методы и 
создали автоматизиро
ванные средства для ее 
извлечения.

B. Ф. Вороновский, 
ведущий конструктор 
разработки:

— Время на получение
информации не должно
было превышать 10 про
центов от времени всего 
технологического цикла. 
Добиться этого было
непросто. Потребова
лась как перестрой
ка технологии про
изводства оборудования, 
так и разработка не
стандартных приборов и 
устройств.

Радостное известие о 
том, что они стали лау
реатами Государственной 
премии, пришло к авто
рам в канун Нового года. 
На мой вопрос, какие чув
ства оно у них вызвало, 
сотрудники НИИ ЭИ рас
сказали, что звание лау
реатов вызвало у них не 
только чувство удовлет
ворения, но и желание 
продолжать работу. К 
слмтно-конструкторск о й 

разработке и внедрению 
готовится образец ново
го усовершенствованного 
прибора.

В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ
В ХОДЕ избиратель

ной кампании боль, 
шая роль принадле

жит агитпунктам. Здесь 
будет сделано все необ
ходимое для организации 
агитационно-*'пропаганди

стской работы.
9 января комиссия 

районного комитета пар
тии и парткома ТПИ еще 
раз проверила готовность 
агитпунктов института к 
проведению избиратель
ной кампании.

Строго по плану с 27 
декабря начал работу 
агитпункт на Вершинина, 
46 (ХТф, зав. агитпунк
том В. К. Семененко, 
зав. агитколлективом 
Г. И. Волкова). Создан
ный (как, впрочем, и все 
агитпункты, расположен
ные в студенческих об
щежитиях) на базе крас
ного уголка, он отличает
ся особой опрятностью, 
уютом. В помещении мно
го цветов, планшеты и 
стенды оформлены ак
куратно и со вкусом. 
Агитпункт укомплекто
ван необходимой литера
турой и документацией, 
регулярное дежурство 
здесь было организовано 
с самого открытия.

Хорошее впечатление 
у комиссии на этот раз 
оставил агитпункт при 
Доме культуры ТПИ. 
Он расположен в боль
шом, светлом помеще
нии. Ответственные (НТВ, 
НИИ ВН, зав. агитпунк
том Г. Л. Ильенок, зав.

агитколлективом А. Н. 
Коваленко) позаботились, 
правда, с большим опоз
данием о том, чтобы в 
часы работы агитпункта 
избиратели могли в удоб
ной обстановке познако
миться с материалами 
новой Советской Консти
туции, с Положением 
о выборах, посмотреть 
свежие номера газет и 
журналов. План работы 
агитпункта предусматри
вает проведение лекций 
о внутриполитической 
и международной дея
тельности нашего госу
дарства, просмотры доку
ментальных фильмов, от
чет депутатов районного 
и городского Советов пе
ред избирателями. Для 
агитколлектива здесь по
добраны специальная ли
тература, заведены жур
налы для дежурных, для 
регистрации проведенных 
мероприятий. Есть тет
радь для записи предло
жений и пожеланий изби
рателей. На стенах агит
пункта — лозунги, пла
кат.

Уютно чувствуют себя 
избиратели и в агитпунк
те, созданном в общежи
тии на Кирова, 2 (ЭФФ, 
зав. агитпунктом В. В. 
Каплин, зав. агитколлек
тивом В. В. Стыров). 
Здесь работает телеви
зор. На стенах — порт
реты членов и кандида
тов в члены Политбюро 
ЦК КПСС, тематические

стенды «Ленин вечно 
живой», «60 лет
ВЛКСМ», «Конституция 
СССР», Доска почета с 
именами лучших студен
тов и преподавателей.

Хорошее впечатление 
на комиссию произвели 
также агитпункты в об
щежитиях на Вершинина, 
33 (ТЭФ, зав. агитпунк
том Г. А. Белозерова, 
зав. агитколлективом
А. П. Заблоцкий), Вер
шинина, 37 (АЭМФ, зав. 
агитпунктом С. П. Тов- 
чиха, зав. агитколлек
тивом С. Н. Морухин) и 
на Кирова, 56-6 (УОПф, 
зав. агитпунктом В. А. 
Ковалев, зав. агитколлек
тивом А. П. Савинов). 
Они хорошо оформлены 
и полностью готовы к ра
боте агитколлективов с 
избирателями.

Этого нельзя пока ска
зать об агитпунктах на 
Вершинина, 48 и 39-а 
(ФТФ, зав. агитпунктом 
Г. Г. Андреев, зав. агит
коллективом Г. Н. Кол
паков) и АВТФ (зав. 
агитпунктом А. И. Ка
нунов, зав. агитколлек
тивом А. А. Тарбоков). 
Помещения здесь тоже 
оформлены хорошо, одна
ко в агитпункте на Вер
шинина, 48 (ФТФ) лите
ратура для избирателей 
и агитаторов подобрана 
не полностью, нет плака
тов, которые бы сообща
ли о предстоящих выбо- 
ах. А в агитпункте на 
Вершинина, 39-а на мо

мент проверки не было 
даже плана работы, кото
рый должен был быть 
еще две недели назад.

Нет . пока, к сожале
нию, должного порядка и 
в агитпункте 9-го учеб
ного корпуса (ответствен
ные партбюро кафедр во
енной подготовки, физи
ческого воспитания, НИИ 
ЯФ (зав. агитпунктом
В. П. Гончарик, зав. 
агитколлективом Г. Н. 
Петлин). Здесь так же, 
как и в  агитпункте на 
Московском тракте (отв. 
НИИ ЭИ, зав. агитпунк
том 'С. А. Кузнецов, зав. 
агитколлективом А. К. 
Темных), недооформлеЦ 

стенд с фотографиями 
членов и кандидатов в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, отсутствуют пла
каты, посвященные пред
стоящим выборам. Похо
же, что оформлением 
агитпунктов здесь начали 
заниматься лишь в по
следние дни и все дела
ли наспех.

Проверка показала', 
что,- хотя в целом агит
пункты в ТПИ уже гото
вы к проведению агита
ционно-пропагандистской 

работы среди избирате
лей, кое-что необходимо 
еще раз продумать, до
делать. Это сейчас глав
ная задача партийных ор
ганизаций.

Л. КИСЕЛЕВ, 
зам. секретаря партко

ма,
С. ХАБИБУЛИН, 

наш корр.
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ПРИШЛА ПОРА ЭК
ЗАМЕНОВ, и даже пе
ред первокурсниками уже 
не стоит вопрос «Кем 
быть?», а нужно решить: 
«Каким специалистом 
быть?». Студентам за это 
время необходимо дать 
отчет, насколько они обо
гатили себя знаниями, 
опытом. Но чтобы этот 
отчет был сдан на «от
лично», должна быть про
ведена большая подгото-

ПОСЛЕ
АТТЕС
ТАЦИИ

После ноябрьской атте
стации во всех группах 
ГРФ прошли комсомоль
ские собрания, на кото
рых обсуждались ее ито
ги. Студенты, имеющие 
большое количество про
пусков и «хвостов», вы
зывались на учебные ко
миссии специальностей. 
Так, группа 1382 после 
неоднократных собеседо
ваний с ответственными 
за учебу в комсомоль
ском бюро и замечаний 
за большое количество 
пропусков значительно 
улучшила свое положе
ние за последний перед 
сессией месяц, и студен
ты этой группы своевре
менно сдали все зачеты.

Сейчас уже можно на
звать несколько лучших 
групп, где сданы все за
четы. Это группы 1361,

вительная работа перед 
сессией, которая, в ос
новном, ложится на дека
на и комсомольскую ор
ганизацию.

На факультете автома
тики и электромеханики 
эта работа началась сра
зу же после начала учеб
ного года. УВК подвела 
итог работы за прошлый 
семестр. Намечены кон
кретные задачи на следу
ющий. На бюро специаль-

1362, 1881, 1882, 1160, 
1180. А группы 1361, 
1362 занимают по успе
ваемости первое место на 
факультете.

Большую работу про
водят -здесь актив групп 
и кураторы. Контролиру
ется посещаемость сту
дентов, на групповых со
браниях, обсуждаются 
результаты контрольных 
точек.

Сейчас, в период сес
сии, особенно важны вза
имопомощь, коллектив
ная заинтересованность 
в хороших результатах 
группы. А, например, в 
группе 1382, как выясни
лось, нет никакой взаи
мопомощи, только рабо
тает ответственный за 
учебу.

Думается, что активам 
групп надо обращать 
большее внимание на 
взаимопомощь и ответст
венность каждого студен
та перед группой за 
свою учебу.

Г. ТРУБНИКОВА, 
председатель УВК фа* 

культета.

ностей и на УВК факуль
тета было заслушано око
ло 200 задолженников, 
которые получили адми
нистративное и комсо
мольское взыскания. От
правлены письма роди
телям.

Учебная работа осве
щалась в газетах специ
альности и факультета, 
было проведено несколь
ко целевых радиопередач.

В ноябре среди студен
тов I курса проходила 
неделя качества, которая 
выявила лучшие группы: 
7681 и 7682. Эта неделя 
дала положительные ре
зультаты, первокурсни
ки стали намного лучше 
заниматься.

Постоянно подводились 
итоги месячной аттеста
ции, результаты вывеши

спэциальностей и фа
культета. Неуспевающие 
студенты разбирались на 
бюро специальностей и 
УВК.

Успехи в -учебной дея
тельности прямо связаны 
с посещением занятий. 
Этому комсомольская ор
ганизация уделяла тоже 
большое внимание. Око
ло- 15 утренних рейдов 
было проведено учебно- 
воспитательной комисси
ей .факультета совместно 
с «Комсомольским про
жектором». Данные рей
дов передавались в де
канат, были выпущены 
«молнии», «боевые лист
ки», фотогазеты. Нера
дивые студенты разбира
лись на бюро специаль-

Группа 3462 раньше 
была средней по успева
емости: в хвосте не пле
лась, но и в  передовые 
не выходила. Однако, по 
данным последних атте
стаций, в группе — сто
процентная успеваемость 
и к сессии она подошла 
без задолженностей.

Вечерами в общежи
тии, когда видишь, как 
подруги занимаются и 
помогают разобраться, а 
го и заставить кого-то 
заняться делом, понима
ешь, что учеба не только 
дело каждого, но и всего 
коллектива. Сессию
здесь, как правило, сда
ют без нервного перена
пряжения и без «зава
лов».

— Очередь у аудито
рии, где идет экзамен, 
сравнивают иногда с ка
бинетом зубного врача,— 
смеется комсорг группы 
Люда Морозова, — каж
дый хочет поскорей изба
виться от своих волне
ний, но в последний мо
мент готов пропустить 
вперед товарища. У нас 
в группе таких волнений 
нет. Другие даже удив

ляются, почему мы такие 
спокойные: перед экза
меном до рассвета не си
дим, утром не встаем в 6 
часов и не бежим зани
мать очередь, чтобы ско
рее «спихнуть» экзамен... 
Вы спрашиваете об опы
те группы в учебных де
лах? Вот один из «секре
тов» нашей группы: пе
ред экзаменом важно не 
только все вопросы по
вторить, но и отдохнуть 
как следует: поесть, вы
спаться, чтобы на экза
мене чувствовать себя че
ловеком, а не «умираю
щим лебедем».

Староста группы Лида 
Дель подтверждает:

— Взаимопонимание
сложилось не сразу. И 
началось оно не с учебы. 
Сначала просто ходили в 
кино вместе, чтйт/э об
суждали. пото.#С как-то 
само собой случилось, 
что дни рождений стали 
отмечать всей группой. 
Особенно сблизились к 
третьему курсу. По вече
рам собирались в одной из 
комнат, вместе прораба
тывали самые сложные

имм спцнллииом вьпь?
вались на стенде УВК дель до сессии были про

ведены в трех группах 
собрания по допуску" сту
дентов к сессии, эти со
брания проходили в дело
вой обстановке, к каждо
му студенту подходили 
индивидуально, с учетом 
его способностей и воз
можностей сдать сессию. 
Некоторые студенты не 
были допущены к сессии 
группой. Так, деловую 
принципиальность про
явили в этом группы 
7281, 7282, 7582, 7460.

Были студенты, кото
рые отчислены декана
том по ходатайству груп
пы. Так, был отчислен 
студент Ю. Сухан за 
плохую успеваемость и

100 процентов успеваемости — такой ре
зультат зимней сессии в группе теплоэнерге
тиков 6342.

Пятикурсники показали хорошие знания и 
на последнем экзамене — по вспомогательно
му оборудованию. Студентам ф . Байсалямо- 
ву, Л. Пыхтинон, Н. Набатниковой, которых 
вы видите на снимках, преподаватель В. А. 
Косяков поставил отличные оценки.

Фото Ю. Михельсона.

посещаемость занятии, 
несмотря на большое вни
мание к нему группы 
7281.

Итоги экзаменов отме
чаются на экранах успе
ваемости по специально
стям и группам. Ведётся 
учёт успеваемости ком
сомольского актива и сту
дентов, которые могут 
сдавать экзамены без 
троек. Словом, в период 
подготовки к сессии на 
факультете сделано мно
гое, но врт достаточно 
ли — это" покажут ре
зультаты экзаменов.

Ю. ДЕМЕНТЬЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ АЭМФ.

В О Л Н Е Н И И

О  тезетстеенност ъ
С сегодняшнего номера мы вводим новую 

рубрику в нашей газете: «Ответственность за 
обучение». Под нею мы будем публиковать 
материалы, касающиеся повышения ответст
венности преподавательского состава за обу
чение студентов, улучшение качества подго
товки специалистов.

ЦЕЛЬ БЛИЖНЯЯ

У л у ч ш е н и е  учеб-
, но-воспитате л ь н о й 
работы — важней

шая задача преподавате
лей. Анализ результатов 
экзаменационных сессий 
последних лет ле остав
ляет сомнений в том, что 
многие коллективы ин
ститута еще не достигли 
достаточно высокого
уровня качества подго
товки специалистов. Тра
фики, отображающие аб
солютную успеваемость и 
качество учебы студен
тов большинства групп 
и специальностей геолого
разведочного факультета, 
например, в разные экза
менационные сессии, име- 
1от вид ломаных кривых 
с подъемами и спадами, 
нередко серьезными, — 
разброс показателей иной 
раз достигает десяти и 
более процентов. Весь
ма рельефно перепад ус

певаемости проявляется 
в семестре, о̂ г одной ме
сячной аттестации к дру
гой: здесь группы и спе
циальности за небольши
ми исключениями меня
ются местами, как в ка
лейдоскопе. Помимо про
чих, один вывод из этих 
данных кажется очевид
ным — мы не добились 
пока стабильного роста 
основных показателей 
учебы, за которыми сто
ит общий уровень подго
товки наших выпускни
ков. И хотя, по отзывам 
производственных орга
низаций, этот уровень в 
целом высок, нас он не 
может удовлетворить. 
По-видимому, часть на
ших питомцев не лишена 
пробелов в знаниях по 
тем или иным дисципли
нам, иначе не было бы 
двоек и троек на экзаме
нах. Ясно и другое: зна

чительный разброс пока
зателей успеваемости от 
сессии к сессии и в тече
ние семестров, равно как 
и совершенно недостаточ
ный абсолютный уровень 
этих показателей, есть 
следствие того, что в 
студенческой среде име
ются молодые люди, не 
чувствующие обяйанно- 

сти, потерявшие^ по тем 
или иным причинам ин
терес к учебе, наконец, 
просто ленивые.

Как работают наши 
студенты, мы знаем в де
талях. По отношению к 
учебе, т. е. к своим основ
ным обязанностям, сту
денческий коллектив мож
но разделить на три ос
новные группы. Первая 
включает добросовестных 
молодых людей, которые 
прилежно и систематиче
ски овладевают знания
ми, активны в обществен
ной жизни и которые яв
ляют собой образец со
временного студента, — 
эта группа представлена 
большинством. Вторую 
группу составляют сту
денты, которые хотят

учиться, понимают необ
ходимость систематиче
ской работы, но которые 
в своей деятельности не 
стабильны, при случае 
не прочь отдохнуть, когда 
надо трудиться, которые 
нередко в силу особенно
стей своего характера и 
специфики студенческой 
жизни не способны про
тивостоять праздной жиз
ни, — таких меньшинст
во. Третья группа пред
ставлена студентами, ко
торые порой даже не мо
гут объяснить, зачем они 
в вузе, откровенными ло
дырями — эту катего
рию лиц на каждом кур
се можно пересчитать по 
пальцам.

Конечно, наличие в 
студенческой среде пред
ставителей третьей груп
пы не может в силу их 
малочисленности оказать 
определяющее влияние 
на ход учебного процес
са, хотя иной раз они и 
приносят достаточно мно
го вреда, добиваясь ста
туса неформальных лиде
ров в маленьких ячей
ках «колеблющихся», ув

лекая за собой некоторых 
студентов из второй груп
пы, не способных заста
вить себя учиться. Глав
ное отрицательное влия
ние в формировании пока
зателей учебы играют 
студенты второй группы 
и основной объем учеб

но-воспитательной рабо
ты со стороны кураторов, 
кафедр, учебно-воспита
тельных комиссий при
ходится именно на них. 
Многотрудность этой ра
боты общеизвестна так 
же, как известна и совер
шенно недостаточная эф
фективность ее. Огром
ные, без преувеличения 
сказать, усилия многих 
людей порой тратятся 
впустую — прогульщики 
продолжают пропускать 
учебные занятия, полу
чать двойки, т. е. не ра
ботать. Важнейшей зада
чей являются учет и кон
троль трудозой деятель
ности студентов. Но к 
этой работе многие пре
подаватели относятся не
серьезно.

Начнем с их отноше* 
ния к пропускам студен

тами занятий. Есть пре
подаватели, нетерпимые 
к прогулам. Они не до
пускают прогульщиков к 
занятиям без разрешения 
деканата, справедливо по
лагая, что это — уже са
ма по себе воспитатель
ная мера и дает возмож
ность деканату оператив
но принять меры воспи
тательного воздействия. 
На нашем факультете 
можно было бы назвать 
в этом плане профессора
С. С. Сулакшина. Следят 
за трудовой дисциплиной 
на своих занятиях пре
подаватели кафедры физ- 
воспитания, военной под
готовки, общей геологии. 
У таких преподавателей 
почти всегда стопроцент
ная посещаемость. По
давляющее же большин
ство педагогов фиксиру
ют пропуски, некоторые 
журят прогульщиков, не
которые обещают ' им 
«особые отношения» на 
экзаменах, другие и это
го не делают, считая, что 
студенты — народ взрос
лый. Здесь я бы назвал 
преподавателей кафедр



Активно участвуют в научно-исследова
тельской работе кафедры электрических стан
ций молодые научные работники. Они спо
собствуют внедрению и успешной эксплуа
тации разработок кафедры на многих энер
гетических предприятиях Сибири.

НА СНИМКАХ: асси
стенты В. В. Самокиш 
и В. В. Колодяжный. 
Они являются ведущими 
исполнителями темы по 
исследованию и разра
ботке устройств релей

ной защиты и средств 
измерения в электриче
ских системах.

Фото Ю. Михельсона.

КАК ПЕРЕД ПРАЗДНИКОМ

ТОМСКУ — ВЫСОКУЮ ДИСЦИПЛИНУ 
ТРУДА И БЫТА_______________________

вопросы, темы семина
ров, а в сессию это ска
залось: незаметно для се
бя, каждая из нас пере
живала за других, сдав
шие не уходили, ждали 

^остальных.
— Активу группы те

перь работается гораздо 
легче, — снова вступает 
в разговор комсорг, — 
сколько я плакала на пер
вом курсе, даже просила: 
переизберете, не справ
ляюсь! Всяко ведь при
ходилось: и будить своих 
«спящих красавиц» . по 
утрам, и нянчиться кое- 
с кем, а иногда и спро
сить с того, кто отлыни
вает от общественной ра
боты или учится кое-как. 
Зато теперь все это поза
ди, — Люда счастливо 
улыбается. — За две не
дели перед Новым годом 
нужно было провести суб- 
бо'шЩГк: перемыть стулья 
в красном уголке. А у 
меня столько дел — хоть 
разорвись. Поговорила с 
девчонками — «Спра
витесь без меня?» — они 
только кивнули. Когда я 
освободилась и прибежа
ла помогать, девчата •

почти всю работу закон
чили организованно, без 
всяких отговорок, без 
шума. Этот случай на 
первый взгляд прямого 
отношения к учебе не 
имеет. А ведь организо
ванность не создашь в 
«стерильных» условиях 

учебных корпусов. Она 
везде воспитывается: в
дежурстве по комнате, в 
распределении личного 
времени. Д^же в том, 
что будить мне их прихо
дилось на младших кур
сах, . а теперь они сами 
встают и на занятия не 
опаздывают.

Студентка группы Ка
тя Ломакина продолжает 
мысль Люды:

— Порой на младших 
курсах очень не хватает 
организованности. Мы в 
своей группе добились 
взаимопонимания, уваже
ния и интереса друг к 
ДРУГУ- А когда научились 
распределять время и 
свои силы, появилось и 
свободное время. Сейчас 
в группе многие без 
ущерба для учебы зани

маются спортом. Напри
мер, Люда Шиманович— 
мастер спорта по подвод
ному плаванию, комсорг 
Люда Морозова увлече
на горным туризмом; 
есть в группе каратистки, 
волейболистки.

— Особых секретов 
стабильности в делах уче
бы у нашей группы нет, 
— как бы подводя итог 
разговора, говорит ком
сорг. — Просто в один 
прекрасный момент сту
дент почувствует, что в 
группе он не один, что 
о нем беспокоятся и с 
него требуют свои же то
варищи. Это очень важ
но — чтобы не деканат, 
не кафедра, а прежде 
всего сами студенты по
чувствовали ответствен
ность. Когда такие за
ботливо 1- требовательные 

отношения сложатся, 
группа и занимается си
стематически, и в общест
венной работе все прини
мают участие, и волнения 
перед сессией больше 
похожи на предпразднич
ные.

Ю. СТРУКОВА.

= Вопросам профилак- 
Е тики правонарушений 
“ в институте уделяется 
= серьезное внимание. 
~ Регулярно проводятся 
= месячники правовых 
= знаний, в общежитиях 
§ читаются лекции, а 
= вопросы о правонару- 
= шениях выносятся на 
= комсомольские собра- 
= ния.

В МАРТЕ И ДЕКАБ
РЕ в институте были про
ведены комсомольские 
собрания по специально
стям и курсам на темы: 
«В решительной борьбе 
каждого комсомольца с 
пьянством, хулиганством, 
правонарушениями нет 
места равнодушию и фор
мализму» и «Соблюде
ние трудовой н общест
венной дисциплины — 
обязанность и дело чести 
каждого комсомольца».

К сожалению, не везде 
комсомольские собрания 
прошли на должном уров
не. 'Сравнивая итоги про
ведения этих мероприя
тий, можно отметить, 
что если в марте в ком
сомольских организациях 
специальности «Электри
ческие машины и аппа
раты» АЭМф, на IV 
курсе ХТФ, на специаль
ностях ФТФ собрания 
или сорвались, или про
ходили на низком уровне, 
то при подготовке де
кабрьского собрания все 
ошибки были учтены, и 
обсуждение прошло' не
плохо.

В общежитиях институ
та проводились встречи 
с работниками милиции, 
суда и прокуратуры, со
трудниками КГБ, чита
лись лекции по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом.

Однако необходимо от
метить, что охват сту
дентов подобными лек
циями еще низок, особен
но при проведении их в 
общежитиях. И это одна 
из недоработок комсо
мольского актива, на ко
торую нам необходимо 
будет обратить самое 
серьезное внимание.

Большая работа по про
филактике правонаруше
ний среди студентов ин
ститута ведется опера
тивным отрядом ДНД 
института. В общежити
ях регулярно проводятся 
рейды оперативных рот 
совместно с «Комсомоль
скими прожекторами» и

членами отдела индиви
дуальной профилактики. 
Оперотрядом совместно 
с ОСО периодически во 
всех общежитиях прово
дятся паспортные провер
ки. Обо всех студентах, 
замеченных в правона
рушениях, своевременно 
посылаются «молнии» в 
деканаты.

фиксировали правонару
шения и подавали сведе
ния о них в деканаты и 
общественные организа
ции, но в первую очередь 
сами активно участвова
ли в разборе каждого 
факта правонарушения 
именно на комсомольском 
собрании учебной группы.

КАСАЕТСЯ
КАЖДОГО

В прошлом году были 
задержаны и доставлены 
в штаб отряда за совер
шенные правонарушения 
67 студентов института, 
причем 17 из них—сданы 
в милицию. Больше все
го студентов было задер
жано на ТЭФ, ГРф, 
АЭМФ. Лишь на двух 
факультетах — ЭФФ и 
АВТФ — задержанных 
не оказалось.

Сейчас в оперативном 
отряде создается отдель
ная картотека на совер
шающих правонаруше
ния студентов института 
и на комнаты, в которых 
зафиксированы случаи 
употребления спиртных 
напитков и игра в карты. 
Это позволяет проводить 
работу более целенаправ
ленно и добиваться более 
строгого подхода к раз
бору подобных случаев.

Необходимо отметить 
также, что, хотя вопрос 
об ответах на «молнии» 
оперотряда, направлен
ные в деканаты, подни
мается на каждом сле
те, ситуация практиче
ски не меняется: в прош
лом году на 67 послан
ных «молний» получено 
всего... 6 ответов. А на 
ГРФ было послано «мол
ний» на 14 человек, при
чем на 7 из них «мол
нии» посылали дважды, 
но ни одного ответа полу
чено не было. Только де
канат УОПФ своевремен
но отреагировал на тре
вожный сигнал.

Необходимо добиться 
того, чтобы члены опер
отряда, являющиеся ком
сомольцами, не только

Есть недостатки и в 
работе студсоветов об
щежитий. Только отде
лом индивидуальной про
филактики за 1978 год 
зафиксировано употреб
ление спиртных напит
ков и игра в карты более 
чем в 130 комнатах сту
денческих общежитий. 
Сведения были переданы 
в студсозеты Од
нако разобрано было все
го около 100 случаев. 
Особенно слабо была по
ставлена работа студсо- 
ветами общежитий Пиро- 
гова, 18, Вершинина, 
48, Усова, 21-2.

В институте была про
ведена большая работа 
по оформлению и выдаче 
пропусков в общежития. 
Однако пропускная си
стема хорошо работает 
только в общежитиях на 
Вершинина, 37, Кирова, 
56-6, Усова, 13-а, Усова, 
21-2. В таких общежити
ях, как Кирова, 2, Йиро- 
гова, 18, Вершинина, 31, 
Вершинина, 48, она прак
тически отсутствует.

Таким образом, несмот
ря на весь большой ком
плекс мероприятий, про
водимых в институте по 
профилактике правонару
шений как общественны
ми организациями, так и 
администрацией, необхо
димо еще больше уделять 
внимания этой работе, 
помня о том, что наш го
род добивается высокой 
дисциплины труда и бы
та.

В. КАРПАЧЕВ, 
зам. секретаря комите
та ВЛКСМ по работе' 

ДНД.
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И ДАЛЬНЯЯ
общей физики и химии, 
начертательной геомет
рии и геофизики. Студен
ты, склонные к прогулам 
и ничегонеделанию, со 
своей стороны полагают, 
что они овладеют ма
териалом, когда придут 
экзамены, а до этого мож
но погулять, благо пре
подаватель не считает 
периодические прогулы 
делом серьезным, иначе 
он не относился бы к 
прогульщикам столь бла
годушно. Попуститель
ское отношение к нару
шителям трудовой дис
циплины, нежелание кон
фликтовать с ними, нако
нец, просто равнодушие 
— все это развивает у 
студентов чувство безна
казанности, а следова
тельно, порождает у них 
то, что называется безот
ветственностью. В этих 
условиях студент волен 
на неделю-другую опоз
дать с начала семестра 
на занятия, уехать на 
праздники домой, при
хватив и несколько рабо
чих дней, попутешество
вать неделю-две в горах и 
вообще пропускать за

нятия, особенно в пер
вые часы, на которые не 
требуют разрешения де
каната. Такие благодуш
ные и равнодушные пре
подаватели лишают дека
нат возможности быстро 
и эффективно вмешивать
ся, т. к. даже неполная 
информация о пропусках 
из АСУ поступает раз в 
десять дней с большим 
опозданием. С другой 
стороны, вытащить про
гульщиков в деканат, ес
ли их без- разрешения не 
допускают к занятиям, 
весьма трудно — они «не 
замечают» приглашений, 
изобретают массу при
чин неявки.

Простая предусмотрен
ная уставом вуза связь: 
преподаватель — студент 
— деканат — студент — 
преподаватель—заменена 
громоздкой с многими 
дополнительными звенья
ми и, как показывает опыт 
многих лет, неоператив
ной и неэффективной 
связью. Кураторы «бе
гают» по преподавате
лям, чтобы узнать, сколь
ко пропустили их студен
ты (АСУ не доверяют),

с прогульщиками ведутся 
бесконечные нравоучи
тельные собеседования 
на разных уровнях, про
водятся по утрам рейды 
в общежитии, их слуша
ют на заседаниях учеб
ных комиссий, пишутся 
письма их родителям, а 
количество прогулов зна
чительно не уменьшает
ся. Нетрудно предвидеть, 
что дальнейшее наращи
вание промежуточных 
звеньев сделает систему 
еще более громоздкой и 
вряд ли более эффектив
ной. Только недопуск 
студентов на занятия без 
разрешения деканата 
всеми без исключения 
преподавателями может 
ликвидировать лазейки, 
заставить любителей от
дыха в рабочее время 
отвечать за каждый про
пущенный час. Многочис
ленные наблюдения пока
зывают, что после двух
трех визитов в деканат у 
пропускающих занятия 
студентов пропадает же
лание продолжать делать 
эти визиты, усиливается 
интерес к учебе. Жесткий 
учет посещаемости важен

и нужен на всех видах 
учебных занятий, в том 
числе на поточных лек
циях; в последнем случае 
выборочная перекличка 
студентов двух-трех

групп отнимет у лектора 
несколько минут, но за
ставит старост подавать 
достоверную информа
цию. Поскольку все пре
подаватели и деканаты 
будут располагать дан
ными о пропусках из пер
вых рук, у старост групп 
отпадут стимулы забы
вать опускать в ящики 
АСУ форму И-1 и умал
чивать о прогулах.

На первых порах пос
ле внедрения этой про
стой системы контроля 
можно ожидать значи
тельных перегрузок в 
работе деканатов. Потре
буется время, чтобы сту
денты вошли в режим. 
Возникнут, возможно, и 
другие трудности. Но 
внедрение этой системы 
обещает резкое возра
стание академической 
активности студентов.

Другой формой актив
ного участия всех препо
давателей в воспитатель
ной работе является си
стематический контроль 
за ходом усвоения сту
дентами учебного мате
риала. Ситуация в этой 
области пока совершен
но неудовлетворительная.

Так, в декабре на нашем 
факультете были аттесто
ваны студенты только по 
213 дисциплинам из 
471-й. Несмотря на оче
видную важность атте
стаций, призванных пре
жде всего дисциплиниро
вать студентов, т. е. обес
печить систематическую 
работу студентов в се
местре, развить у них 
вкус к постоянному тру
ду, наконец, заставить 
особо нерадивых рабо
тать не только в период 
сессий, но и в течение 
всего учебного года, мы 
постоянно сталкиваемся 
с равнодушием значи
тельной части преподава
телей к этому важному 
делу. Несвоевременное 
представление аттеста
ционных материа
лов — нередкое яв
ление. А ведь здесь речь 
идет ни о чем ином, кро
ме как об исполнении пре
подавателями своих
прямых должностных 
обязанностей. Совсем 
уже вопиющими представ
ляются имеющие еще ме
сто факты задержки не
которыми преподавате
лями зачетных и экзаме
национных листов после 
приема зачетов или экза
менов. Из-за этого задер
живается анализ хода эк
заменов, работа стипен
диальных комиссий.

Ошибки обычно исправ
ляются, но с опозданием, 
причем за летние месяцы 
студенты, как правило, 
лишаются стипендии — 
она назначается им с на
чала третьего квартала.

Вряд ли перечисленные 
организационные недо
статки можно оправдать 
объективными причина
ми. Нередко говорят, что 
преподаватели перегру
жены вообще и научной 
работой в частности, что 
научная работа более 
престижна, поэтому в 
своей деятельности они 
упор делают прежде все
го на нее, и т. д. Между 
тем, устранение этих не
достатков не требует зна
чительных затрат допол
нительного времени. Воп
рос в том, как смотреть 
на свою работу педагога 
и воспитателя, как к ней 
относиться.

И. КУЧЕРЕНКО, 
зам. декана ГРФ.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Публикуя статью И. В. 

Кучеренко, редакция на
деется, что преподавате
ли и учебный отдел ин
ститута выскажут свое 
мнение по поводу затро
нутых вопросов, а также 
внесут свои предложения 
по улучшению учебно- 
воспитательной работы в 
институте.



В гостях -
десятиклассники

8 января в институте 
состоялся традиционный 
«День открытых дверей». 
Учащиеся томских школ- 
—будущие абитуриенты— 
собрались в конференц- 
зале 8-го учебного корпу
са, чтобы поближе позна
комиться со старейшим в 
Сибири политехническим 
вузом, пополнить свои 
представления о заинте
ресовавшей специально
сти или, может быть, сде
лать свой выбор.

Ответственный секре
тарь приемной комиссии 
В. М. Волков -рассказал 
ребятам.об условиях при. 
ема и требованиях к аби
туриентам на вступитель
ных экзаменах, о том, ка
ков обычно конкурс, ка
кие ошибки допускают 
чаще всего абитуриенты 
при ‘испытаниях, подроб
но ответил на все вопро
сы десятиклассников.

Гостями ТПИ в этот 
день стала группа школь

ников из города Кирова, 
приехавших в Томск на 
зимние каникулы по ту
ристическим путевкам. 
Кировчане, так же как и 
томские школьники, полу
чили номера рекламных 
газет всех факультетов, 
посмотрели фильм о 
ТПИ, снятый к 70-летию 
института.

На встречу с, десяти
классниками пришли от
ветственные секретари 
факультетов, которые,- 
после того как за
кончился просмотр
фильма. пригласи
ли ребят на кафедры и в 
лаборатории института. К 
сожалению, из-за сильных 
морозов на «День откры
тых дверей» в ТПИ не 
смогли приехать учащие
ся сельских школ обла
сти. Они смогут познако
миться с-институтом в 
дни весенних каникул, 
когда двери ТПИ вновь 
гостеприимно распахнут
ся перед ними.

*  *

О П Е Р А Ц И Я
«ЧЕБУРАШКА»

Был тихий пасмур
ный октябрьский день. 
Каждый занимался чем- 
то своим: кто учил, кто 
читал, кто просто отды
хал. Жили мы и не ту
жили. И вдруг!

— Ребята, наш инсти
тут проводит операцию 
«Чебурашка»!

— «Чебурашка»???
— Ведь это же само 

детство напоминает о 
себе.

А электротехника, а 
термех?

В первые минуты не 
совсем было ясно, чем 
мы должны заниматься, 
нужны ли для этого ка
кие-нибудь знания, но, 
подумав ровно столько, 
сколько положено второ
курсникам, решили, что 
вдем к детям.

Только потом, после 
трех часов, проведенных 
в саду — этом сказоч
ном мире детства, мы 
поняли, что значит еще 
раз вернуться туда, от
куда каждый в свое вре
мя стремился уйти как 
можно скорее.

Русые, темноволосые, 
кудрявые и не кудря
вые, шумные, веселые, 
задиры — они толка
лись в дверях, разгля
дывали нас любопытны
ми глазами и, конечно, 
ждали чудес. Мы были 
для них волшебниками, 
фокусниками и вообще

самыми лучшими, самы
ми большими «человека
ми». Малыши стайками 
носились за нами, лови
ли за руки — «пойдем 
к нам, у нас лучше», 
впитывали каждое слово, 
каждое движение, и 
беспрестанно призывали 
нас помочь им что-ни
будь разлить или разма
зать. Как ~было тепло и 
уютно в этом маленьком 
мирке! Но время так 
опешило...

Словно еще раз мы 
побывали в детстве. 
РкНлШс! . вспомнилослг 
нам в эги часы: и как
в первый раз мама при
вела нас к красивой 
зеленой ограде С таб
личкой «Детский сад», 
откуда доносились до
вольные крики и визг, 
и свой первый и. поэто
му самый лучший рису
нок, и своего первого 
друга, и самуто-самую 
добрую н а . свете Веру 
Павловну.

Мы еще и еще будем 
приходить сюда. чтобы 
увидеть радость в глазах 
малышей, то, с какой 
благодарностью и вос
торгом эти маленькие 
добрые человечки тянут 
к себе игрушки, маски, 
фартучки, качели, сде
ланные для них нашими 
руками.

Е. ХРАМОВА, 
студентка группы 6272.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПОВЫШАЕТСЯ
На ГРФ принима

ются меры к устране
нию тех «мелочей», о 
которых говорилось в 
статье Ю. Струковой 
«Игра в прятки по-на
учному». В частности, 
все старосты групп 
предупреждены об от

ветственности за свое
временную подачу 

данных АСУ. Вопрос 
о работе АСУ обсуж
дался на заседании 
заведующих кафедра

ми.
Б. СПИРИДОНОВ, 

декан ГРФ.

В НАШЕ ВРЕМЯ нет необхо
димости проводить опрос об
щественного мнения, чтобы 

убедиться в повышенном интере
се советского человека воочию 
увидеть красоту своей необъятной 
Родины, полюбоваться бескрайни
ми просторами и чудесной приро
дой.

Кто хоть раз провел свои от
пуск на туристско-экскурсионном 
поезде «Томск», тот, захваченный 
чувством дороги, желанием уви
деть памятники истории, культуры 
страны, отправится еще пе раз на 
эту своеобразную туристскую ба
зу 'на колесах.

Комфортабельные купирован
ные вагоны, доброжелательные 
улыбки проводников, всегда све
жие и вкусно приготовленные 
блюда в вагоне-ресторане ожида
ют путешественников.

24 января поезд отходит из 
Томска, а 27 и 28 января прибы
вает в Ленинград — один из кра
сивейших городов мира. Туристы 
увидят аккуратные арки мостов, 
великолепные ансамбли площадей 

. и набережных.
Здесь проходила титаническая 

деятельность вождя революции 
В. И. Ленина. Томичи посетят 
места, где жил и работал В. И. 
Ленин, побывают на Пискарев- 
ском кладбище, осмотрят лучшие 
картинные галереи.

Много интересного ожидает ту
ристов в Пскове и Новгороде. Это 
древние русские города, где на
ходятся выдающиеся памятники 
древнерусского зодчества XI — 
XIII веков со знаменитыми фрес
ками XII века. Велико _ значение 
этих городов в развитии русского 
национального искусства. Разру
шенные во время войны, Псков и 
Новгород в настоящее время ста

новятся индустриальными центра
ми страны.

31 января поезд придет в 
Ярославль, на родину русского 
театра. Здесь в 1750 году великий 
русский актер и театральный дея
тель Ф. Г. Волков организовал 
любительскую театральную труп-

тельность некоторых декабристов, 
Анны Ильиничны и Александра 
Ильича Ульяновых, Я. М. Сверд
лова. Уроженцем Нижнего Нов
города был великий русский де
мократ Н. А. Добролюбов. Много 
сил развитию революционного 
движения в Нижнем . Новгороде

У В Л Е К А Т Е Л Ь Н О Е  №
П У Т Е Ш Е С Т
пу, лучшая часть которой вошла 
затем в первый русский постоян
ный публичный театр в Петербур
ге.

На Волжской набережной ви
ден памятник русскому поэту- 
демократу Н. А. Некрасову, кото
рый страстно любил Волгу, назы
вал ее своей колыбелью, в своих 
стихах рисовал картины тяжкой 
доли трудового народа. Детство 
Некрасова прошло на берегах 
Волги, в селе Грешнево. В усадь
бе Карабиха, недалеко от Ярос
лавля, он проводил почти ежегод
но лето и осень.

Ярославль — родина В. Тереш
ковой, первой женщины-космо
навта.

Следующий пункт маршрута— 
город Горький — один из старей
ших русских городов, которому 
уже 758 лет.

За годы пятилеток Горький пре
вратился в один из главных инду
стриальных' районов страны. У 
города богатое революционное 
прошлое. Здесь протекала дея-

в н е  .1
отдал А. М. Горький. Интересно 
посетить домик Каширина, где 
прошли юные годы Алеши Пешко
ва.

Несколько раз бывал в Нижнем 
Новгороде В. И. Ленин.

И заканчивается путешествие 
в уральских городах—-Свердловске 
и Кирове, а 5 февраля поезд при
будет в Томск.

В каждом городе у перронов 
вокзалов туристов ожидают эк
скурсионные автобусы, квалифи
цированные экскурсоводы.

И если у вас каникулы совпали 
со временем поездки —- пригла
шаем вас в это интересное путе
шествие.

Стоимость путевки 140 рублей.
Обратиться можно в профсоюз

ные комитеты по месту работы 
или в областной совет по туризму 
и экскурсиям (г. Томск, ул. Гер
цена, 10, тел. 3-13-74).

ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПО 
ТУРИЗМУ.

На поля, на лес, 
на тропы 

Япко-белый свет 
пролит.

Вдоль дороги не 
сугробы — 

Пламя белое летит.

Тракт все уже.
Пламя ближе. 

Вот — к кабине 
подошло.

Вот уже, оскалясь, 
лижет _ -. 

Задымленное сте 1уо.

За тугой брезент 
берется.

И под ним брезент 
дрожит.

Как упругая береста, 
Изгибаясь,

дребезжит.
Крепнет жар.

Еще немного — 
И под шинами сама 
Вспыхнет, кажется, 

дорога. 
Сорок градусов...

Василий КАЗАНЦЕВ.
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ЕСЛИ 
У ВАС 
ЕСТЬ 

РУЖ ЬЕ
В нынешнем году будет 

проводиться повсеместная 
перерегистрация охот
ничьих ружей, зарегист
рированных в органах 
внутренних дел в 1976 
году гражданами, а так
же учреждениями, орга
низациями и предприя
тиями.

Долг каждого, кто вла
деет оружием, поставить 
его на учет, а в случае 
неисправности — сдать в

районные отделы внут
ренних дел на уничтоже
ние. В районе проживает 
большое количество вла
дельцев, имеющих на 
хранении охотничье ору
жие. Чтобы избежать не
счастных случаев, необ
ходимо каждому, кто 
имеет в доме ружья и 
боеприпасы к ним, обес
печить их надежное хра
нение, исключающее до
ступ посторонних лиц, 
особенно детей. Охот
ничьи ружья должны 
храниться в чехлах, в 
разряженном и разобран
ном состоянии, с опу
щенными курками, от
дельно от патронов и по
роха. При выносе ору
жия из помещения, а 
также при перевозке в 
любом виде транспорта 
оно должно быть разря
жено и обязательно за
чехлено.

Кировский РОВД на
поминает гражданам, что 
категорически запреща
ется продажа или пере
дача оружия другим ли
цам без разрешения ор
ганов внутренних дел.

За покупку гладкост
вольных ружей без раз
решения органов внут
ренних дел, а также ук
лонение от регистрации 
или перерегистрации на
казывается штрафом до' 
30 рублей, а оружие кон
фискуется.

У лиц, систематически 
нарушающих обществен
ный порядок, злоупот
ребляющих спиртными 
напитками, а также стра
дающих психическими за
болеваниями, оружие и 
боеприпасы изымаются в 
административном поряд
ке.

Ружья могут иметь 
морально устойчивые и 
хорошо зарекомендовав
шие себя на производстве 
и в быту люди.

В связи с массовой 
перерегистрацией охот
ничьих ружей хотелось 
бы, чтобы председатель 
охотколлектива, руковод
ство предприятия, учреж
дения, организации ока
зали максимум содейст
вия в проведении пере
регистрации.

Желательно, чтобы 
председатель первичного 
охотобщества установи п 
тесный деловой контакт 
с работниками милиции, 
ответственными за про
ведение перерегистрации 
охотничьих ружей.

С. ЛОГИНОВ, 
инспектор Кировского 

РОВД.
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